

## Österreichischer Musiktheaterpreis erhält Sonderpreis „Orchester“

### BILD

ID: LCG24301 | 23.08.2024 | Kunde: Österreichischer  
Musiktheaterpreis | Ressort: Kultur Österreich |  
Medieninformation

### ORF Radio-Symphonieorchester Wien wird mit dem Sonderpreis „Orchester“ vom Österreichischen Musiktheaterpreis prämiert.

Bilder zur Meldung in der [Mediendatenbank](#)

Wien (LCG) – Zum bereits zwölften Mal zeichnet der Österreichische Musiktheaterpreis in diesem Jahr herausragende Leistungen sowohl der Opern- und Theaterhäuser Österreichs als auch des heimischen Festivalprogramms aus. Neben den 15 regulären Jurypreisen werden im Zuge der Preisverleihung am 1. September 2024 abermals Sonderpreise verliehen, darunter die Ehrung für das „Lebenswerk“, das beste „Jugendprojekt“ und der „Große Preis der Jury“. In der Kategorie „Orchester“ geht die Auszeichnung heuer an das ORF Radio-Symphonieorchester Wien (ORF RSO), ein Ensemble von weltweitem Renommée.

„Die Verleihung des Sonderpreises ‚Orchester‘ ist eine wohlverdiente Anerkennung der konstanten Spitzenleistungen des ORF Radio-Symphonieorchesters und unterstreicht einmal mehr die Strahlkraft dieses einzigartigen Klangkörpers, sowohl national als auch international!“, betont Präsident **Karl-Michael Ebner**.

„Ich freue mich für das ORF Radio-Symphonieorchester Wien über diese Auszeichnung und Wertschätzung. Das RSO Wien ist eines der variabelsten Orchester der Welt und stellt dies auch bei den unterschiedlichsten Musiktheaterproduktionen kontinuierlich unter Beweis. Ich gratuliere dem Orchester ganz herzlich und danke für seine vielen kulturell wichtigen Beiträge“, so ORF-Radiodirektorin **Ingrid Thurnher** .

## Unverzichtbarer Bestandteil der österreichischen Musikszene

Von Auftritten bei nationalen Festivals wie dem „Steirischen Herbst“, Wien Modern sowie den Salzburger Festspielen, über Abonnementzyklen im Musikverein und dem Wiener Konzerthaus bis hin zu seiner neuen Rolle als Festivalorchester des Carinthischen Sommers: Das ORF Radio-Symphonieorchester setzt kontinuierlich wichtige Impulse in der zeitgenössischen Musiklandschaft. Seit 2007 ist es außerdem fest als Opernorchester am MusikTheater an der Wien etabliert und war in der Saison 2023/24 in insgesamt drei Opernproduktionen zu hören.

Parallel dazu sind alle Proben, Produktionen und Auftritte des Orchesters dank der Übertragung auf Ö1 jederzeit auch außerhalb der Konzertsäle erlebbar, wodurch ein wesentlicher Beitrag zur Erfüllung des Kulturauftrags des ORF geleistet wird. Mit seinem facettenreichen Repertoire, das von der Klassik bis in die Gegenwart reicht, beweist das Radio-Symphonieorchester stets seine Vielseitigkeit und ist somit auch im Bereich der Medienmusik unverzichtbar. Besonders hervorzuheben ist dabei die Rolle von **Marin Alsop**, die als erste Frau die Position der Chefdirigentin eines österreichischen Orchesters innehat. Der enge Kontakt zu herausragenden Künstlern der internationalen Szene, darunter Größen wie **Elä«na GaranÄ•a** und **Jonas Kaufmann** , die beide „Medien“-Preisträger des Österreichischen Musiktheaterpreises sind, bereichert das musikalische Profil des Orchesters zusätzlich.

Das ORF Radio-Symphonieorchester sowie die Preisträger aller weiterer Kategorien des Österreichischen Musiktheaterpreises werden im Rahmen der Gala Matinée, am 1. September 2024, in der Volksoper Wien ausgezeichnet.

Mehr Informationen auf [https:// www.musiktheaterpreis.at](https://www.musiktheaterpreis.at)

**+ + + BILDMATERIAL + + +**

Das Bildmaterial steht zur honorarfreien Verwendung im Rahmen der redaktionellen Berichterstattung zur Verfügung. Weiteres Bild- und Informationsmaterial im Pressebereich auf [leisure.at](https://www.leisure.at)

(Schluss)